



商 工 会 報

あ ち

第 24 号

発行 阿智村商工会
43-2241

編集 会報編集委員会

印刷 龍共印刷(株)



通常総会

新役員体制で平成4年度スタート



新 役 員 の 顔 ぶ れ

阿智村商工会第三十二回通常総会は、五月十一日午後二時から、黒柳村長他大勢の来賓を迎えて開催されました。平成四年度の事業計画、予算案審議、任期満了に伴う役員選挙等が行われました。

会長は、「中小企業は、経済情勢の先行き不透明感が強まる中で、種々厳しい状況下であり、行政と緊密な連絡をとりながら、これを克服していかなければならない。」とあいさつを行いました。

そして速やかな情報の収集と伝達・商店街の整備活性化・工業の基盤整備・園原インター開通による観光の対応を柱に地域の活性化にとり組むことになりました。

役員分担は次の通りです。

会 長 林 忠重(再)
副会長 玉井裕市

各担当役員(◎印部長)
◎印副部長

総務部 ◎園原峯正(再)
◎田中嘉治

商業部 ◎原 謙次
◎新井秀和

工業部 ◎下原勝弘(新)
◎大下晃平(再)

◎中島植充
◎片桐美治(新)

厚生部 ◎荒井利典(再)

◎小池正寛(新)

経済部 ◎小松勝文(再)

◎井原忠亮

◎田中直志

◎塚田 宏

◎岡本祐治

◎林 政志

◎宮嶋芳章

◎水上幸美(新)

総会終了後、村内企業の永年勤続従業員の皆さんの表彰が行われました。受賞された方々は次の通りです。

▽十五年 田中好文(アイカユニオン産業) 井原孝(同) 井原博文(阿智開発公社) 佐々木清美(同) 太田富江(同)

小松福美(同) 実原ほのえ(藤倉電工) 鳴沢三郎(寺尾林産)▽十年 近藤彰(南信土建) 塚田省三(同) 桜井雄幸(中島工業) 林広道(同)

篠田健一(小笠原鉄工)▽五年 原和子(タケダ化工) 松下チフミ(やすらぎ観光) 小松恭一(ホテル阿智川) 松本栄(同) 唐沢明子(同) 山口美恵子(同) 山口宣子(同)

原紘一(阿智開発公社) 原明子(同) 河合真知子(同) 林強(同) 東倉昂和(正木屋商店)

▽珠算検定功労(全国連会長表彰) 井原とみえ

まず人的交流を

三遠信あちフォーラム開催

商工会と、阿智村、農協、観光協会等経済団体が中心になり、四月十三日午後三時から阿智村商工会館において、「あちむらフォーラム」が開催されました。

遠州在住の長野県出身者の団体「遠州信濃会」の役員四名をお招きし、三遠南信自動車道と阿智村の係わりについて、意見交換を行いました。

まず林会長、黒柳村長さんから、三遠南信自動車道の開通前に、遠州との交流を深め阿智村の状況を知っていただき、今後のご指導をいただく勉強会にしたい、と歓迎のあいさつがありました。

遠州信濃会井原会長

(東栗矢出身、前静岡大学工学部長)から、「出身地の皆さんと交流ができてうれしい郷土発展のために頑張ります」とごあいさつがあり、本論の講演会「三遠南信自動車道と山岳ハイテクタウン構想について」をお聞きました。

講師の羽生先生は、長野市のご出身で、遠州信濃会の前会長を務められ、長野中学で吉村知事と同級生との事で、



遠州信濃会のメンバー

長野県に大きな関心をもたれ、山岳ハイテクタウン構想の発想者で、現在浜松市の監査役をされております。

先生は、三遠南信自動車道開通に当って、何の対応も考えなければ、ストロー現象で過疎化は一層進んでしまう。それを防ぐには、飯田・浜松・豊橋の三市を拠点とする山岳地帯に、職・住・遊・学のライフスタイルを備えたハイテ

皆さんの意見を大切に

婦人部長 水 上 幸 美



四月十四日の総会での役員改選におきまして、部長という大役をいただきました。微力な私ではございますが、皆様方の御協力を得まして、活動していきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。

先に実施しました「アンケート」では、半数以上の方から回答をいただきました。

四月二十七日の春のマレットゴルフ大会は、天候にも恵まれ、又、参加者三十三名と今まで中の盛況ぶりでした。プレー開始と共に、誰もが日頃の仕事を忘れ、夢中で、一球一球のプレーに心が和み、体にも良い運動になりました。又、懇親会の席では、良い成績が出てうれしい悲鳴をあげる一コマもあり、昼食を取りながら、ビールも一杯、

「今日養った鋭気が、明日からの仕事の糧になるように」との副部長の挨拶で散会しました。当日は、ゴミ0運動に伴せて朝から各自で空缶拾いも行いました。これからの事業として、九月二日(水)に、清里方面へ研修視察を計画しています。詳細につきましては、近々班長さんを通じて連絡しますので、振って参加をお願いします。



クタウンを造り、道路、産業都市基盤の総合的な整備を行わなくてはならない。

国では、国土庁が中心になって、建設・通産・農水・林野の五省庁がこの提案を取り上げて、スクラムを組んで調査を実施中である。

二十一世紀の展望にたつて人の集まる地域づくりが大切である。と話されました。続くあちフォーラムでは、

岡庭商工観光課長をコーディネーターにお願いし、大下工業部長・佐々木観光協会会長・JA阿智村水上専務・智里東農事組合小松組合長・昼神温泉旅館組合塚田組合長が各産業界を代表して、村の現況と浜松方面への期待を報告しました。

遠州信濃会の松田理事、奥澤事務局長から、信州、特に阿智村への期待が話されて、

最後に羽生先生から、「人と人の交流が新しい時代を作っていく。まず人の交流が大切である。」と結ばれました。

村内の産業界がスクラムを組んでの、初めてのフォーラムで、今後もうこうした研修会を続けることが、村の活性化のためにも必要であることを痛感致しました。商工会では今秋にも遠州信濃会との交流を計画しております。

会員旅行

熱戦続く大相撲見学

飯田信金駒場支店 高橋輝彦

商工会主催の親睦旅行が、本年は大相撲名古屋場所五日目の観戦で、期待に胸をふくらませ、朝八時バスに乗り込みました。

初めての参加で緊張もしましたが、日頃お世話になっている商工会、又会長さんをはじめ商工会員の皆様との旅行に参加させていただき、大変ありがとうございました。

今春開通した中央道園原インターから名古屋へと向かいましたが、国道から別れた園原線の道路が、大型バスの運行には迂回が多く拡張の必要性を感じました。

途中、サッポロビール名古屋工場を見学、仕込みから出荷されるまでの工程を見ましたが、工場内に人影が無く、ただ検査場で見ただけ、機械技術の高さと衛生面の配慮に感心しました。

大相撲見学は、三時に入場幕下の後半から、十両、幕内と、五日目の取組の熱戦を観賞しました。四人掛けの桝席は、やや狭く感じましたが、見学しやすいように配慮され

ておりました。朝事務局で用意していただいた、相撲豆知識、星取表は大変参考になり裏方のご苦労が目に見えます。

横綱が不在の戦国場所、各力士共に優勝できる可能性があり、取組みは熱戦の連続で、三時間があつと過ぎてしまいました。

テレビでしか観戦しておりませんので、初めての本場所観戦は、全てが珍しく参考になりました。人気力士の入場の応援は凄く、特に寺尾・若

花田・貴花田の登場した時は、一段と喚声が高く人気の度合を肌で感じました。熱戦が終り櫓太鼓に送られて場内を後にしました。



会場の愛知県体育館前にて

天気にも恵まれ楽しい一日を過ごしました。この計画をされた事務局の方々、厚生部の方々のお骨折りを感謝いたします。又車中を楽しくしてくださった会員の方にお礼を言うと共に皆様方のご健勝と商工会の益々の発展を祈念し、次回旅行に参加出来る事を楽しみにしております。

知つてお得 奥様と税

（パートや内職などの税）
パート収入

パート収入は通常給与所得になります。したがって、パートの年収が一〇〇万円以下ですと所得税はかかりませんし、配偶者控除を受けることもできます。

内職などの収入

内職などの収入は、収入から必要経費を差し引いた残りが事業所得又は雑所得になります。

ただし次のいずれにも該当する方は、必要経費として六五万円（収入金額が限度）を差し引くことができます。

- ① 家内労働者、外交員、集金人、電力量計の検針人など、特定の人に対して継続して労務の提供をする人
 - ② 事業所得及び雑所得の必要経費と給与所得の収入金額の合計が六五万円に満たない人
- したがって、収入が内職

だけの場合にはパート収入と同様に年収が一〇〇万円以下ですと所得税はかかりませんし、配偶者控除を受けることもできます。

配偶者特別控除

配偶者特別控除は納税者本人の合計所得が一〇〇万円（給与年収で約一二〇万円）を越える年については受けることができません。

控除額は配偶者の所得によって調整されますが、最高額は三五万円です。この控除は、給与所得となるパート収入であれば収入が一〇〇万円を越えていても一三五万円未満であれば受けることができます。

住民税

パートや内職（家内労働者等）の年収が九九万円以下ですと給与所得の金額が、住民税の非課税限度額（三四万円）以下となりますので、住民税もかかりません。

我が家のO.A.ただいまスタート

昨年度のパソコン教室に引き続き、もっと身近なワープロを勉強したいという要望に応え、本年度、ワープロ教室を開催しました。

六月十一日から二十三日まで、月、火、木、金の午前部、午後の部で八日間コースで行ない、講師には、OKシステムの木下治先生をお願いしました。
定員二十名のところ、四十



ただいま受講中

名の希望があり、先着順でしたので、やむなくお断りする方もありました。
パソコンに比べ、簡単に取り掛かれるということもあってか、二十代から七十代まで幅広い年齢層の方々が受講さ

れ、授業中も、和気あいあいの中で勉強しておりました。初日は、不安そうな顔をして恐る恐る、キーボードを打っていた受講生も、最終日までには、念願の文章が打てるようになり、初期の目的を達成

することができました。終了式には、林商工会長から受講証をもらい、早速、実用化に胸をふくらませ、帰宅しました。その後受講生の人からワープロの礼状が届き事務局では感激一入でした。



FAXで情報提供します!

現在は、情報の世の中、必要な情報をFAXでお送りします。
ご希望の会員の方は、下記必要事項を、事務局までお知らせ下さい。
なお、情報は随時提供します。

記

- 1. 事業所名
 - 2. 担当者名
 - 3. TEL番号
 - 4. FAX番号
 - 5. 希望する情報(申込時にお知らせ下さい)
- A. 講演会、講習会情報
 - B. 受発注ニュース(長野県振興公社)
 - C. 金融情報
 - D. 経済動向情報
 - E. 税務関係情報
 - F. 労務関係情報
 - G. 上記以外の情報()

☆ 切り 8月31日
☆ 料金 無 料

信金だより

設備投資は シミュレーション サービスで
しんきん経営相談所では、シミュレーションサービスのお取り扱いを実施しています。

このサービスは、アパート・マンション経営といった不動産投資から、新規開業、工場や店舗の増築・改装に至るまで、設備投資などを行う際の事業収支計画立案についてお手伝いするものです。

計画立案に際しては、ヒアリングを通じてできるだけ経営者の皆様のお考えを反映させるように、また、単なる計画づくりに終わらないように留意しています。

これにあわせ、経営に関する情報提供についても、今後充実を図っていきたく考えております。

なお、料金は無料となっておりますので、お気軽にご相談ください。

詳しくは、しんきん各支店あるいは経営相談所までお問い合わせください。

シリーズ 我が家の秘蔵写真 第12回



明治30年頃開設された販売局「双竜舎」

向って一番左が辻氏、3人目が初代の時次郎氏。当時はハッピー、キャハン、地下タビ姿で活動しており、飯田市への新聞の始まりといわれ、記念すべき我が家の秘蔵写真です。

駒場木戸脇

岡庭新聞店

岡庭定五郎さん所蔵

明治元年（初代）岡庭時次郎氏により新聞販売業が始められたそうです。その後（二代）利三郎氏、三代目の定五郎氏と続いています。

後継者の莞治氏は、昭和五十三年に飯田市へ中日新聞県店を開設し、手広く営業が行われております。

四十年前までは、すべての新聞を扱っており、県内では一番古くから、長く続いている新聞店です。

明治二十五年時次郎さんの娘（とら）さんが、山梨県の「山梨毎日新聞社」社長、辻秀造氏と結婚した事もあり、新聞との縁がより深くなり、明治三十年頃に飯田市知久町三丁目へ販売局「双竜舎」（写真）が開設され、時次郎さんが局長となりました。

当時の新聞は「信濃毎日新聞」「時事新報萬朝報」「山梨毎日新聞」等で、その後「東京日日新聞」今の（毎日新聞）「東京朝日新聞」（朝日新聞）「名古屋新聞」「新愛知」合併して（中日新聞）「報知新聞」

（読売新聞・スポーツ）等が入って来たそうです。

新聞の入ってくるルートも、岐阜県中津川市から、「柳行李」に背負って、交通の便はなく、神坂峠を越えて足で運ぶという苦労があったようです。新聞は毎日発行されるのではなく、週一回程度だったようで、読者も役場、学者、寺小屋等と特別な人達で、この家庭でもとはいかなかったようです。

お願いしてまで読者を募集する訳でなく、申込み（当時は電話もなくハガキ）を待つて配達するという大名商売が、昭和二十年頃まで続き、配達もほとんど郵送で行われ、当然送料も新聞代に含め集金され、勿論盆暮れ勘定でした。清内路から根羽方面まで引き受けており、泊まりがけで出掛け、新聞代のかわりに山羊をもらって連れて帰る道で、山羊が動かなくなり困った事もあったと笑って話してくれました。

現在も当時の看板（写真）の他、号外用（腰につけて飛び歩く）鈴、古い新聞等、新聞に関係する種々なものが、保存されていて貴重な品々でした。

信州博'93前売券取扱中

お申込みは商工会窓口へ



会 期 平成5年7月17日→9月26日
会 場 松本平広域公園緑地

入場券の種類及び料金

種類 区分	第一期前売券	第二期前売券	当 日 券
大 人	2,100円	2,400円	2,700円
高 校 生	1,300	1,400	1,600
小中学生	900	1,000	1,100
幼 児	400	400	500

◎前売期間

第1期前売期間 平成4年7月17日→平成4年12月31日

第2期前売期間 平成5年1月1日→平成5年7月16日

◎前売入場購入者の特典

前売券購入者には、抽選により

「海外旅行」等の豪華景品が当たります。

◎企業の従業員慰安会家族慰安会等

にご利用下さい。

◎詳しくは商工会 (☎43-2241) へお問い合わせ下さい。



珠算検定 合格おめでとう

六月十四日(日)に商工会館で実施しました第九十一回全国商工会珠算検定試験の合格者は、次の皆さんです。

二級 仁羽貴子 岡庭祥代
林摩美子 原晃子
三級 倉科志都恵 原陽子
林亜矢子
四級 三沢晃 塚田晃子
田原恵美里 河合芙美子 羽場崎恵美
五級 石原小百合 原智恵

六級 野中玲子 熊谷麻衣子 熊谷剛 園原英章
七級 安藤春香
今回の受験者は百二名、合格率は二二・五%でした。

次回の検定試験は、十一月十五日(日)です。

おわび
企業探訪は紙面の都合上お休みします。

編集後記

☆地域や全国民の期待と『ガパンレ健弘君』の声援の中でバルセロナ・オリンピックが開幕された。「参加することに意義が…」とは云え、やはりメダルの魅力は大きい。☆好天に恵まれ阿智の夏祭りが盛大に催された。景気低迷の、もやもやを吹き飛ばすかの様に、関係皆さんの努力と心意気が伝わって来る。☆恒例の会員家族親睦旅行が厚生部の骨折りで特別企画として、大相撲名古屋場所見学が実現し大いに目的が達成された。家業も浮世のむずかしさも忘れての一時、次へ向けての活力のための充電だったと思う。☆会報編集に当たって、会員皆さんからの生の声や情報の投稿をお待ちしています。発行回数に限りがあります。☆春の総会で決定した商工会館の外壁改修が始まった。この会報がお手元に届く頃には装いも新に生まれ変わっていることと思う。